

**Concierto de fin de año** alista ensamble de universidades



**CEB comienza** ante Las Ánimas una serie de tres duelos de local



**Dirigencia de Delfines** busca DT en carrera contra el tiempo



# EL LLANQUIHUE

\$400 **Miércoles**  
11 de diciembre de 2019

www.diariollanquihue.cl  
FUNDADO EL 12 DE FEBRERO DE 1980 / AV. COBUI 1744400

LLANQUIHUE • CHILOÉ • PALENA

## Investigan extravío de Claudia Agüero como delito violento

**Desaparición.** Fiscal que asumió el caso afirmó que "algo le hicieron" a la asesora del hogar que ya lleva ocho días perdida.

Desde el Ministerio Público revelaron que están trabajando con tres líneas de indagación para dilucidar su paradero.

Abogado del padre y hermana adelantó que presentarán querrela y que esperan resultados de peritaje telefónico. *Pág. 4*



**ANUNCIAN NUEVAS EXCAVACIONES EN EL SITIO MONTE VERDE**  
Tom Dillehay dijo que quieren determinar "rasgos" que se hallaron gracias a radar. *Pág. 6*



**Hija de matrimonio puertomontino muere en accidente vehicular**

**4 años de edad.** Familia viajaba a piscicultura localizada en Puyehue. *Pág. 7*

**En radio de 96 kilómetros buscan avión de la FACH**

**38 personas.** Intenso operativo aéreo y naval en Mar de Drake. *Págs. 10 y 12*

**Consulta local definirá la priorización de programas**

**Capital regional.** La votación se hará también en otras tres comunas. *Págs. 2 y 3*

UF HOY: \$ 28.203,69  
UTM: \$ 49.623

DÓLAR COMPRADOR: \$ 777  
DÓLAR VENDEDOR: \$ 797

SANTORAL HOY:  
DÁMASO

EL TIEMPO  
PUERTO MONTT



MÁX: 13°  
MÍN: 9°

SUSCRIPCIONES:  
(66) 2 432437

7100759 700000

**Shows**  
**DICIEMBRE**

**TRIBUTO A ELTON JOHN**  
**VIERNES 13**

**JUAN ÁNGEL**  
**SÁBADO 14**

SHOWS CONTINUADOS DESDE LAS 22:00 HRS.  
GRATIS EN LUCKY 7 CON EL ENTRADA AL SALÓN + BEBIDAS PARA MEMBROS DE LA SOCI. PUERTO MONTT

# Tom Dillehay anuncia nuevas excavaciones en el sitio Monte Verde de Puerto Montt

**INVESTIGACIONES.** Autoridades de esta casa de estudios superiores explicaron alcances de lo que será el traslado de la colección desde Valdivia, donde se encuentran actualmente, hasta la capital regional.

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Nuevos estudios en el sitio arqueológico de Monte Verde, ubicado a unos 35 kilómetros de Puerto Montt, fueron confirmados por el científico y académico Tom Dillehay, quien indicó que estas nuevas indagaciones tendrían lugar en marzo o noviembre del próximo año.

Según cuenta Dillehay, el objetivo de estas nuevas investigaciones, es poder determinar qué es lo que quieren decir los "rasgos" encontrados tras la penetración de un radar bajo la tierra durante las labores realizadas en los últimos estudios en el sitio.

Por ello —explica— que la intención es poder investigar más sobre la cultura en las indagaciones pactadas para el próximo año y para la cual contará con el apoyo de estudiantes de Arqueología de la Sede Puerto Montt de la UACH.

Además, durante la jornada de ayer, un total de 36 cajas con material relacionado con Monte Verde, de propiedad de Tom Dillehay, llegó a Valdivia, donde actualmente se encuentran las piezas (UACH Valdivia).

Los elementos serán agregados al resto de la colección que será trasladada a Puerto Montt durante el segundo semestre del próximo año, específicamente en el laboratorio que se levanta en la propiedad de la casa de estudios superiores ubicada en Liborio Guerrero del sector Pelluco bajo la dirección de la académica Javiera Letelier.

Esta obra —según explica el director de la Escuela de Arqueología, Simón Urbina— se



TOM DILLEHAY, RENATO WESTERMEIER, SIMÓN URBINA, MARCELO GODDY Y JAVIERA LETELIER, EN UN RECORRIDO REALIZADO EN MONTE VERDE.

## Recorrido

● Durante la tarde, Tom Dillehay, junto a Renato Westermeier, Simón Urbina, la académica Javiera Letelier y Marcelo Goddy recorrieron, durante la tarde de ayer, Monte Verde. Además, según se ha explicado, uno de los objetivos propuestos es que los estudiantes que cursan Arqueología puedan participar de los trabajos que se realicen en este sitio.

encuentra en la fase final de su construcción y según cuenta el próximo año proseguirán con el desarrollo del proyecto de Centro de Interpretación de la Patagonia, el que estará ubicado en la misma propiedad.

Dillehay ha sido parte importante de este proyecto y ayer firmó su vínculo contrac-

tual como profesor titular de la Escuela de Arqueología.

«La colección en Puerto Montt permitirá que las nuevas generaciones, y en especial los niños, puedan tener un mayor conocimiento y cercanía con el sitio?»

«Aquí, en esta zona, conocen el sitio. Ahora, los niños y las nue-

vas generaciones tienen que aprender de su propia historia, pero no sólo de Monte Verde, sino que también de otros sitios arqueológicos, como los que se ubican desde Chiloé hacia el sur.

## DESARROLLO

Durante la mañana se desarrolló un encuentro en el que las autoridades de esta casa de estudios superiores explicaron algunos detalles del traslado desde Valdivia a Puerto Montt de la colección Monte Verde.

En la cita, Simón Urbina, destacó el desarrollo que ha tenido la UACH Puerto Montt durante los últimos 30 años, así como explicó que entre los fac-

tores que llevaron a la creación de Arqueología se encuentra el sitio Monte Verde.

Urbina —complementa— respecto a que durante los últimos tres años la Sede Puerto Montt de la UACH, obtuvo financiamiento público por más de 120 millones de pesos, mientras que esta casa de estudios superiores ha cofinanciado estas iniciativas por más de 100 millones de pesos.

Marcelo Godoy, director de la Dirección Musológica de la UACH, sostuvo que el retorno de la colección a Puerto Montt responde a un "gran desafío" de la institución, desde el punto de vista de la conservación que se debe realizar y para lo

14.500

años data —al menos— el sitio Monte Verde, ubicado a unos 35 kilómetros de Puerto Montt.

2019

es el año en que se ha ejecutado la construcción del Laboratorio de Conservación y Documentación de la Patagonia.

2020

es el año en que durante el segundo semestre, la colección Monte Verde retornó a su ciudad de origen.

cual ya comenzaron a trabajar.

Para Godoy, este traslado responde a un anhelo de la ciudadanía, como es el de poder contar con este laboratorio, cuya habilitación contará con el respaldo de la Dirección Musológica.

El vicerrector de la Sede Puerto Montt de la UACH, Renato Westermeier, valoró el apoyo de las autoridades de la UACH en todo lo relacionado con este proyecto, así como en el desarrollo de la estrategia que permita concretar este anhelo, así como en poder abrir Arqueología en Pelluco, en cuya puesta en marcha —subrayó— Tom Dillehay cumplió un rol fundamental. Pero no sólo eso, ya que ayer se firmó el contrato entre el científico y este plantel de educación superior, el que fue representado por el vicerrector de la Sede Puerto Montt.

# Roban seis millones de pesos en joyas desde el edificio Caracol en Puerto Montt

**DILIGENCIAS.** Ministerio Público solicitó que el caso sea indagado por la Brigada Investigadora de Robos (Biro) de la PDI. Ladrones ingresaron por una ventana.

Por una pequeña ventana emplazada al costado de la Catedral de Puerto Montt, ingresaron los delincuentes que se llevaron alrededor de 6 millones de pesos en joyas, desde un local emplazado en el edificio Caracol.

El robo quedó al descubierto ayer en la mañana, al llegar a sus labores los dependientes del negocio ubicado en el segundo nivel del recinto de la esquina de las calles Urmeneta con San Martín.

El delito, que es indagado por la Brigada Investigadora de Robos (Biro) de la PDI de Puer-

to Montt, afectó a la joyería Pandora.

El o los ladrones, que huyeron con el botín, ingresaron por el local 16, por una ventana exterior, a un costado del templo católico, frente a la Plaza de Armas.

La encargada del local, Verónica Tapia, comentó que "el edificio está muy bien resguardado, tiene varias rejas, pero se metieron por una ventanita chica que da acceso a la Catedral".

Según la comerciante, la joyería Pandora fue la única afectada por este hecho.

10

horas, quedó al descubierto el robo que afectó a la joyería Pandora emplazada en el edificio Caracol.

"Nosotros fuimos las únicas afectadas, nos robaron todo, no dejaron nada, y lo que no robaron, lo rompieron. Se llevaron puras joyas de plata y unas cuantas que teníamos en argollas de matrimonio de oro de 18 kilates", comentó.

En cuanto al avalúo, añadió que "todavía no lo hemos visto

16

es el local por donde ingresaron los ladrones llevándose un valioso botín ayer en la madrugada.

bien, pero es entre cinco a seis millones de pesos", recalcó.

Verónica Tapia añadió que nunca habían sido afectados por un hecho de estas características y que las joyas que fueron sustraídas corresponden a elementos que estaban a la venta y no de encargos de clientes (reparación).



LA BIRO INDAGA EL CASO OCURRIDO AL COSTADO DE LA CATEDRAL.

NÉSTOR MANQUIÁN